

EPFCL Pôle V Tarn-Aveyron-Lot

Conférence

Laurent COMBRES

psychanalyste à Toulouse

membre de l'Ecole de Psychanalyse des Forums du Champ Lacanien

Des langues et des traumatismes



VENDREDI 14 Mars 2025
21h00 RODEZ

Salle A03 Maison des Associations
15 Avenue Tarayre

PAF : 7 euros

infos/Contact 06.32.30.47.30
epfcl.pole5@orange.fr

En 1893, dans une étude comparative entre les paralysies organiques et les paralysies hystériques, Sigmund Freud fut amené à considérer que la représentation qu'un sujet pouvait avoir de son corps, par le langage, agissait sur ce même corps et pouvait conduire à la formation de quelques symptômes, dont les paralysies hystériques. Pour la psychanalyse à peine naissante, l'hypothèse d'un effet de langage sur le corps était donc posée, et la voie royale de la cure analytique, par la parole s'ouvrait.

A la suite de Sigmund Freud, les considérations psychanalytiques depuis un tel postulat ont connu des prolongements ayant conduit certains, dont Jacques Lacan à penser le malentendu comme étant l'essence même du traumatisme, renouvelant et fondant ainsi l'hypothèse freudienne d'une articulation fondamentale pour le sujet entre le corps, l'affect et le langage et le lien social. Partant de ce principe, le sujet de la parole, pourrait-on dire, est affecté par le langage, les discours, et la ou les langues que chacun parle. Mais à l'heure où il devient courant de dire "j'ai le disque dur qui sature" au lieu "je n'arrive plus à savoir.", n'est-il pas nécessaire de se pencher sur les effets du langage, d'une langue sur le sujet, fut-ce seulement pour que ce dernier ne se voit pas réduit à une sorte de programme informatique, mais demeure bien un sujet vivant ?

Ecole de Psychanalyse des Forums du Champ Lacanien-France

Pôle V

